

sont les voix des humbles visiteurs de son confessionnal qui ont trouvé, en lui, un père bon et un directeur éclairé; les voix de ces honnêtes ouvriers qui, nés dans la pauvreté, ont pourtant reçu en partage le trésor d'une bonne éducation au Patronage, fondé par lui, et soutenu par lui, pendant bien des années.

Mgr Hamel avait voué sa vie à l'éducation, mais son zèle apostolique et sa générosité innée l'ont fait participer aux œuvres du saint ministère. Et quand on l'entendait parler de l'œuvre du Patronage, solliciter les aumônes pour son soutien, on ne pouvait se défendre d'aimer ses pauvres et de s'apitoyer sur leur indigence. Il faisait plus: il justifiait la pauvreté du grand nombre si bien, que ces déshérités de la fortune pouvaient sans honte paraître avec leurs loques. Qui n'aimerait un cœur si délicat? Aussi, bien ferventes sont les prières qui vont monter au ciel, pour demander la prolongation d'une vie tout entière consacrée à Dieu et à la patrie.

Incendie de l'Université d'Ottawa

Le 2 décembre dernier, un incendie a détruit l'Université d'Ottawa, dirigée par les RR. PP. Oblats. En moins de temps qu'il n'en faut pour le dire, les flammes s'étaient propagées de l'Ouest à l'Est de l'immense bâtie, et, cinq minutes après que l'alarme eut été donnée, ce fut un sauve-qui-peut pour la vie. Une fumée noire, épaisse et brûlante avait dès le premier instant rendu impossible l'accès des appartements dans l'aile de l'Ouest. Ceux des Pères qui se trouvaient au rez-de-chaussée n'eurent que le temps de courir dans la rue. Deux ou trois essayèrent de monter dans leurs chambres pour sauver leurs manuscrits ou prendre quelque vêtement d'hiver, ils durent rebrousser chemin et fuir au plus vite. Trois jeunes prêtres se trouvaient dans leurs chambres, ils ont sauté tous les trois par la fenêtre avant qu'on pût leur porter secours: deux d'entre eux sont morts depuis des suites de leurs blessures; le troisième est en bonne voie de guérison à l'hôpital de la rue Water.

Une vieille servante a été suffoquée par la fumée et deux autres, en sautant par une fenêtre, se sont fracturé une jambe. Grâce à la sagacité d'un jeune Père qui garda tout son sang-froid, une demi-douzaine de servantes et de religieuses ont échappé à la mort par une des échelles de sauvetage.